



La squadra navale pontificia nella Repubblica internazionale delle galere. Secoli XVI-XVII



El libro de Fabrizio Filioli Uranio analiza el desarrollo de la escuadra naval pontificia mediante su comparación con las otras marinas de guerra del Mediterráneo cristiano en la Edad Moderna. Como el autor demuestra, todas las armadas funcionaban de forma similar desde el punto de vista financiero, económico y social. Instrumentos como el asiento, que tenía el objetivo de aligerar el gasto estatal en el mantenimiento de las galeras, se empleaban tanto en las diversas escuadras que componían la flota de la Monarquía española como en la formación papal. A su vez, la composición de la chusma, que garantizaba la navegación de los barcos, seguía siempre la triple división de forzados, esclavos y *buonavoglia*. Las galeras representaban un microcosmo, un espejo no solo de la guerra permanente del Mediterráneo moderno, sino también de las relaciones económicas y sociales que hacían del espacio marítimo y continental una sola red de intercambios, encuentros y desencuentros.

Participan:

Valentina Favarò (Università degli Studi di Palermo)

Gaetano Sabatini (Università degli Studi Roma Tre)

Rafael Valladares (EEHAR –CSIC)

Miércoles 26 de abril — 17:00 h.